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　本当に暑かった夏が終わり、やっと凌ぎやすい季節となりました。西日本豪雨や度重なる台風の上陸、北
海道の地震など、今年も日本のあちらこちらで自然災害が起きています。静岡でも先日の台風 24号の影響で、
停電や断水が発生しました。皆さんのお宅は大丈夫でしたか？
　さらに、南海トラフ巨大地震も気になるところです。大規模な災害訓練も行われていますが、想定外と言
われる事態への対応が不可欠です。先日、期限切れ間近の水や乾パン、お菓子缶詰等を消費し、新たな補充
をしました。大規模災害発生時には、１週間分の食料や水の備蓄が必要とされています。
　先日、清水港から地球深部探査船「ちきゅう」が出港しました。この「ちきゅう」は、これから半年間、
紀伊半島沖で海底を掘削し、巨大地震発生帯のプレート境界（海底下約 5,200ｍ）到達を目ざすそうです。
成功すれば、地震のメカニズムが解明される可能性があるとのことで、大変期待しています。
　さて、秋。秋でなくても食欲があり困っているのですが、第 1 はやはり食欲の秋でしょうか？美味しいも
のを食べたいだけ食べても太らないコツはないでしょうか？苦手なス
ポーツを今年はがんばろう！な～んて目標はやめておこう…。
この通信が届くころには、もう冬の便りが届くでしょうか？

食欲の秋プラス、先日芸術の秋を楽しんできました。
さだまさし 45周年コンサートと高橋眞理子コンサートです。
おしゃべりも面白かったですが、聞きなれたメロディーが心にしみました。

委 員 会
市民環境教育委員会

自治会の担い手が高齢化してお
り、担い手がいない。平均年齢

や報酬の有無、男女の比率等、自治
会の現状を調査すべきではないか。

Q
市民自治・まちづくりについて

人材養成については、地域デザインカレッジ等で
シチズンシップを持った人材を養成し、まちづく
りの啓蒙をしている。また現状把握については、

それぞれの自治会に毎年事業計画や収支報告等を提出さ
せている。

A

この答弁からは、当局の危機感が伝わってきませ
ん。行政は、地域の助け合いによる福祉の充実を
進めていますが、各自治会は行政の下請けではな
いはず。まちづくり協議会を作っているような地
域とあまり熱心でない地域との格差が大きくなっ
てきています。この地域格差をどう是正していく
のか、今後の課題であると思います。

教育現場視察
静岡市立中島中学校
静岡市立井宮小学校

　中島中学校では静
岡型小中一貫教育と
して、中島小学校と
連携し、9 年間を通し
た防災教育を実践し

ています。自治会と連携した防災訓練への全児童参
加や東北被災地訪問、防災マップの作成など、特色
ある活動を推進しています。視察では、小学校から
一貫して防災教育を行うことの効果や、地域への波
及効果について意見交換を行いました。
　また、井宮小学校では特別支援学級を視察しまし
た。井宮小学校には 3 クラスの特別支援学級があり
ますが、そのうち 1 クラスに法律で定める定員上限
の 8 児童が所属しています。現場の教員からは、1
学級の児童数が 4 人を超えた場合、教員 2 人の配置
を求める要望があがり、特別支援学級への教員の配
置増の必要性を肌で感じました。今後、市の当局へ
要望していきたいと思います。
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11/21　本会議（上程）
11/30・12/3・12/4　　　
　　　   本会議（総括質問）
12/5・6　常任委員会
12/13　本会議（表決）

11 月議会
日  程

次号は、恒例のバス旅行の写真をお楽しみに！

政治を考えるセミナー開催『あなた出番ですよ！第 2弾』

各種団体と意見交換会を行いました

　政治の分野での男女共同参画推進法が成立しました。
この法律をどう活かしていけるか？生活者の視点が足りな
いと言われている政治の分野に、本当に女性議員を増やし
ていくことができるか？現実の課題としてしっかりと捉
え、解決していくために、政治にあまり興味を持っていな
い（？）と言われている若者たちの声を聴こうと、大学生
に集まってもらい、それぞれの思いを語ってもらいました。
　「子育てや仕事の両立ができる社会になっていない。」「若
者がどこに声を届ければいいかわからない。」「生で、前国
会議員（円より子氏）の経験話を聞いて、議員ってすごい
と思った」等、参考になる意見を聞くことができました。

　会派では毎年、政策提言策定に向け、各種団体との意見交換を精力
的に行っています。今年度は、東豊田中央こども園、災害ボランティア、
ろうきん住んぷ会、常葉大学、認定ＮＰＯ法人丸子まちづくり協議会、
中小企業家同友会、ドローン研修会等の方々と意見交換を行いました。
　常葉大学では、学生や教員、地域貢献センター職員の方々と意見交
換を行い、バリアフリー化の推進や学生が集える場所の整備等を求め
る声があがりました。また、その他の団体の方からも貴重な意見を伺
うことができました。これらの意見を参考に、今後会派内で来年度予
算に向けた政策提言をまとめ、11月上旬に市長へ提出する予定です。

　命のリレー、バトンタッ
チができるように、「あな
たも骨髄バンクにドナー登
録してください！」の呼び
かけを、静岡駅のコンコー
スで行いました。皆、朝早
い慌ただしい時間帯にもか
かわらず、お誘いのメッ
セージと共にポケット
ティッシュを手にしてくれました。
　特に若い皆さんにご理解いただき、ご協力いた
だきたいのです。職場には、ドナー休暇制度もあ
るはずですので、ぜひ確認してみてください。　

　今年も盛大に開催されました。80 歳
以上の方が対象でした。毎年 1 歳ずつお
祝い対象者の年齢が上がっています。幼
稚園児から小中学生、そして地元の東豊
太鼓で盛り上がりました。皆さん、来年
もまたお会いしましょう！

骨髄バンクキャンペーン 敬老をお祝いする会


